

















































Dengan jalan ini hamba tersebut dapat mengangkat derajatnya menjadi hamba yang kecintaannya kepada Allah, menyibukkan dirinya sehingga tanpa melihat adanya nikmat-nikmat tersebut ia tetap cinta kepada Allah SWT. Dari *mahabbah* ini akan muncul amal-amal sholeh yang lama-kelamaan amal sholeh ini akan menjadi watak kepribadiannya dan menjadi akhlakunya meskipun awalnya ia harus memaksa dirinya menempuh jalan syukur tersebut.

Naisāburī menjelaskan bahwa inilah makna bahwa syukur dapat menambah nikmat dan nikmat tersebut terus bertambah hingga meluap sesuai janji Allah untuk memberi hamba tersebut kebenaran dan kejujuran dalam urusan agama dan dunia. Karena ketika seorang hamba taat dan tunduk kepada Allah SWT maka dalam dirinya akan tampak cahaya Ilahiyyah. Maka tidak mengherankan bahwa banyak makhluk Allah yang tunduk pada hamba tersebut karena adanya cahaya Ilahiyyah dalam dirinya. Dan terbukalah baginya pintu *tasyaruf* dalam makhluk-Nya dengan jalan yang benar untuk Allah Dhat yang Maha Benar.

Apabila amal seorang hamba berlainan dengan keterangan di atas (kufur terhadap nikmat Allah) maka tampaklah dalam dirinya kebalikan dari hamba yang bersyukur sesuai dengan firman Allah *ولئن كفرتم ان عذابي لشديد* *seungguhnya jika kalian mengkufuri nikmat-nikmat-Ku sesungguhnya siksa-Ku sangat berat*. Sesungguhnya manfaat syukur dan bahaya kufur itu akan







menyebabkan tertimpa *'adhāb* yang berat dan bencana dunia dan akhirat, sedangkan menyibukkan diri dengan mensyukuri nikmat Allah menyebabkan bertambahnya nikmat. Sesungguhnya manfaat syukur dan *madlarnya* kufur itu tidak kembali kecuali kepada orang yang melakukannya. Adapun Allah Dhat yang Maha Disembah, Dhat yang Maha Disyukuri tidak butuh manfaat dari syukurnya hamba dan tidak menerima *madlarat* apabila hamba-Nya tidak mau bersyukur kepada-Nya.

Dalam memaknai *al-'adhāb al-shadīd* dari beberapa uraian para mufassir di atas dapat dirangkum sebagai berikut:

- a. *'Adhāb* di dunia meliputi dicabutnya nikmat-nikmat yang Allah berikan padanya sehingga tidak dapat merasakan nikmat tersebut, mempunyai sakit kejiwaan karena hatinya selalu ditimpa penyakit selalu merasa tidak puas disebabkan menilai sesuatu dengan kekurangan, bahkan terdapat pendapat yang menyatakan bahwa nikmat di dunia semakin ditambah untuk memperpanjang kedurhakaannya kepada Allah SWT.
- b. *'Adhāb* di akhirat berupa siksa di neraka jahanam, semakin jauh dengan Allah, dan yang paling berat adalah nanti kelak di akhirat tidak dapat bertemu dengan Allah. Dicitat nikmat di dunia dan nikmat di akhirat itu sangat berat, tapi dicabutnya nikmat bertemu dengan Sang Pencipta itu paling dahsyatnya siksa.